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S I T Z U N G S N I E D E R S C H R I F T  
 

Gremium 
 

Schulausschuss 
Sitzungsort 

Grundschule Nordstadt, Hattinger Straße 47  
Datum 

20.01.2010 
Beginn 

16:30 Uhr 
Ende 

18:35 Uhr 

 
Zur heutigen Sitzung sind folgende Damen und Herren ordnungsgemäß eingeladen 
worden und sind anwesend: 
 
Mitglieder 
Stobbe, Carina    
Rüttershoff, Karen    
Habicht, Jörn    
Gießwein, Marcel Vertretung für Frau Sabine Placke 
Kappelhoff, Petra Viola    
Öztürk, Funda    
Bockelmann, Christa Vertretung für Herrn Dr. Christian 

Bockelmann 
Flüshöh, Oliver Vertreter für Herrn Happe 
 
beratende Mitglieder 
Daub, Thomas    
Krenz, Jutta    
Marold, Werner    
Suck, Peter    
Wehlack, Peter    
 
Vorsitzender 
Philipp, Gerd E.    
 
stellv. Vorsitzender 
Hens, Bernd    
 
stellv. Vorsitzende 
Hortolani, Frauke Dr.    
 
Vertreter der Verwaltung 
Dowidat, Christa    
Lalic, Dieter    
Voß, Jürgen    
 
Schriftführer/in 
Passehl, Margit    
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Abwesend: 
 
Mitglieder 
Happe, Andreas    
Placke, Sabine    
Bockelmann, Christian Dr.    
 
Sonstige Sitzungsteilnehmer 
Niewel, Joachim    
 
beratende Mitglieder 
Janousek, Heinz Ditmar    
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Zu Beginn der Sitzung stellt der Vorsitzende/Bürgermeister fest, dass der 
Ausschuss/Rat ordnungsgemäß eingeladen worden und beschlussfähig ist. 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung wurde der Antrag der Bündnis90 / DIE GRÜNEN-
Fraktion vom 17.01.2010 über die einheitliche Mittagsverpflegung in den Schwelmer 
Kindertageseinrichtungen und Schulen verteilt. 
Desweiteren wurde die Statistik der Schülerzahlen ausgelegt.  
 

A Öffentliche Tagesordnung 
 
1 Besichtigung der Grundschule Nordstadt und 

Informationen durch die Schulleitung 
   

 
2 Einführung und Verpflichtung von sachkundigen Bürgern 

und beratenden Ausschussmitgliedern 
   

 
3 Bestellung von Schriftführerinnen und Schriftführer 216/2009 
 
4 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 

27.05.09 
   

 
5 Fragen der Einwohner/innen an Ausschuss und 

Verwaltung 
   

 
6 Erweiterung der Förderschule um den Schwerpunkt 

Sprache 
217/2009 

 
7 Einrichtung eines Mensabetriebs am Märkischen 

Gymnasium Schwelm 
004/2010 

 
7.1 Beratung über den Antrag der Bündnis 90 / DIE 

GRÜNEN-Fraktion vom 17.01.2010 über eine 
einheitliche Mittagsverpflegung in Schwelmer 
Kindertagesstätten und Schulen 

   

 
8 EU-Schulobstprogramm NRW; Antrag der CDU-Fraktion 

vom 08.12.09 
007/2010 

 
9 Erfahrungsbericht COMENIUS-Regio 218/2009 
 
10 Mitteilungen    
 
11 Fragen des Ausschusses an die Verwaltung    
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A Öffentliche Tagesordnung 
 
 
1 Besichtigung der Grundschule Nordstadt und Informationen durch 

die Schulleitung 
   

 
Der Schulausschuss besichtigt das Gebäude der Grundschule Nordstadt und nimmt 
Kenntnis von den Ausführungen der Schulleiterin, Frau Rahn. Verschiedene Fragen 
werden von Frau Rahn beantwortet.  
 
 
2 Einführung und Verpflichtung von sachkundigen Bürgern und 

beratenden Ausschussmitgliedern 
   

 
Der Vorsitzende des Schulausschusses verpflichtet Frau Carina Stobbe, Frau Jutta 
Krenz, Herrn Werner Marold, Herrn Peter Wehlack, Herrn Peter Suck, Herrn Thomas 
Daub nach § 67 GO per Handschlag.  
 
 
3 Bestellung von Schriftführerinnen und Schriftführer 216/2009 
 
Es wird folgender Beschluss gefasst: 
 
Die in Vorlage-Nr. 216/09 genannten Personen werden zu Schriftführerinnen und 
Schriftführer für den Schulausschuss bestellt. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig: X 
 dafür  
 dagegen:  
 Enthaltungen:  
 

 
 
 
4 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 27.05.09    
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig: X 
 dafür  
 dagegen:  
 Enthaltungen:  
 

 
 
 
5 Fragen der Einwohner/innen an Ausschuss und Verwaltung    
 
keine  
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6 Erweiterung der Förderschule um den Schwerpunkt 

Sprache 
217/2009 

 
Frau Dowidat erläutert die Vorlage. Frau Dr. Hortolani fragt nach, ob Kinder bereits 
schon ab 2010/11 in die Pestalozzischule eingeschult werden könnten. Kinder die 
2010/11 in Oberbauer eingeschult werden, werden voraussichtlich nach Einrichten 
des Schwerpunkts Sprache in der Pestalozzischule 2011/12 nicht nach Schwelm 
wechseln. 
Frau Dowidat teilt mit, dass zunächst die öffentlich-rechtliche Vereinbarung mit 
Ennepetal gekündigt werden muss.  Die Stadt Ennepetal hat aber bereits in 
Gesprächen signalisiert, dass bei eventuellen Anmeldungen eine Lösung gefunden 
werden kann. 
Herr Hens weist daraufhin, dass bei einer Einschulung vor Einrichtung des 
Förderschwerpunktes Sprache die pädagogische Förderung sicher gestellt sein 
muss. Der Schulausschuss einigt sich auf folgenden Zusatz im Protokoll: 
Falls Bedarf im kommenden Schuljahr besteht, würde es der Schulausschuss 
begrüßen, wenn die Kinder durch eine Übereinkunft zwischen der Stadt Ennepetal 
und der Stadt Schwelm in Schwelm beschult werden können. 
 
Es wird folgender Beschluss gefasst: 
 
Die Förderschule für Lernbehinderung und für soziale und emotionale Entwicklung im 
Primarbereich wird ab dem Schuljahr 2011/12 erweitert um den Förderschwerpunkt 
Sprache. 
Die öffentlich-rechtliche Vereinbarung mit der Stadt Ennepetal ist fristgemäß zu 
kündigen. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig: X 
 dafür  
 dagegen:  
 Enthaltungen:  
 

 
 
7 Einrichtung eines Mensabetriebs am Märkischen 

Gymnasium Schwelm 
004/2010 

 
Herr Daub nimmt aus Sicht der Schule Stellung zu der Vorlage.  
Herr Flüshöh bittet, die Aufzeichnungen von Herrn Daub in der nächsten 
Schulausschuss-Sitzung im März zu verteilen. 
Herr Lalic berichtet über die Kontaktaufnahme zu einem weiteren Caterer. Dieser 
Caterer ist bereit, die besonderen Anforderungen der Schule zu berücksichtigen. 
Weitere Detailgespräche sollen folgen.   
Frau Kappelhoff fragt nach, ob für den Ausbau als Versammlungsstätte bereits ein 
Beschluss gefasst wurde. Die Verwaltung wird die Anfrage überprüfen und im 
Schulausschuss im März beantworten. 
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Es wird folgender Beschluss gefasst: 
Der Schulausschuss nimmt die Vorlage 004/2010 zur Kenntnis. 
 
 
7.1 Beratung über den Antrag der Bündnis 90 / DIE GRÜNEN-Fraktion 

vom 17.01.2010 über eine einheitliche Mittagsverpflegung in 
Schwelmer Kindertagesstätten und Schulen 

   

 
Herr Gießwein erläutert den Antrag. Es sollte geprüft werden, ob die Möglichkeit 
besteht, in 1-2 Jahren eine einheitliche Mittagsverpflegung für Kindertagesstätten 
und Schulen einzurichten. 
Die Verwaltung sieht eine Prüfung als sinnvoll an. 
 
Es wird folgender Beschluss gefasst: 
 
Der Schulausschuss empfiehlt, der Rat der Stadt Schwelm möge beschließen: 
Die Verwaltung wird beauftragt zu prüfen, welche Schritte nötig sind, um die 
Mittagsverpflegung aller Schwelmer Kinder in Tageseinrichtungen oder Schulen nach 
Qualität, Auswahl, Preis und Standards zu vereinheitlichen. Insbesondere soll der 
Betrieb einer Großküche für das gesamte Stadtgebiet, ggf. auch über die reine 
Einrichtungsverpflegung hinaus geprüft werden. Die Art der Bewirtschaftung ( privat, 
Förder-/Trägerverein, städtisch ) einer solchen Küche sollte ebenfalls in die 
Prüfungen der Verwaltung mit einbezogen werden.  
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig: X 
 dafür  
 dagegen:  
 Enthaltungen:  
 

 
 
 
8 EU-Schulobstprogramm NRW; Antrag der CDU-

Fraktion vom 08.12.09 
007/2010 

 
Herr Flüshöh erläutert den Antrag der CDU-Fraktion. 
Herr Marold berichtet über das Treffen der Grundschulleitungen am 14.01.2010. Die 
Intention des Schulobstprogrammes der Landesregierung wird von den 
Schulleitungen unterstrichen. Die Grundschulen werden sich jedoch nicht an dem 
Programm beteiligen. Die Grundschulleitungen sehen sich nicht in der Lage, die 
Auflagen und Vorschriften des Ministeriums umzusetzen. 
Bei einer Teilnahme an dem Programm müssten andere Schwerpunkte  in den 
Schulen wegfallen, da eine Durchführung im normalen Schulbetrieb nicht machbar 
ist. 
Herr Marold stellt dar, dass sich die Grundschulen bereits an verschiedenen 
Projekten beteiligen, die sich mit dem Thema „Gesunde Ernährung“  befassen.  
Alle Schulen bieten bereits ein gesundes Frühstück an. 
Neben all den anderen Aufgaben ist die Teilnahme an dem Schulobstprogramm nicht 
mehr leistbar. 
Lt. Aussage von Frau Rahn hat sich die Pestalozzischule beworben. 
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Der Schulausschuss nimmt die Vorlage 007/2010 zur Kenntnis und fasst folgenden 
Beschluss über den Antrag der CDU-Fraktion zur Teilnahme am Schulobstprogramm 
der Landesregierung: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt, die geplante Beteiligung der Förderschule an dem 
Schulobstprogramm der Landesregierung NRW zu unterstützen. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig: X 
 dafür  
 dagegen:  
 Enthaltungen:  
 

 
 
9 Erfahrungsbericht COMENIUS-Regio 218/2009 
 
Herr Suck berichtet als Ergänzung zur Vorlage aus bisherigen Projekten.  
 
Es wird folgender Beschluss gefasst: 
 
Der Schulausschuss nimmt die Vorlage 218/2009 zur Kenntnis.  
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig:  
 dafür  
 dagegen:  
 Enthaltungen:  
 

 
 
10 Mitteilungen    
 

a) Frau Dowidat berichtet, dass zur Zeit 17 Schüler aus Linderhausen mit dem 
Bus zur Grundschule Nordstadt fahren. Zunächst wurden die Kinder von 
Eltern im Bus begleitet. Dies wurde aber mittlerweile einvernehmlich 
abgeschafft. Da keine gegenteiligen Informationen von den Eltern vorliegen, 
geht die Verwaltung davon aus, dass die VER den zugesicherten Gelenkbus 
einsetzt. 
 

b) Frau Dowidat teilt die Zahl der Lernanfänger für das Schuljahr 2010/11 mit: 
Grundschule Möllenkotten:  49 Kinder 
Grundschule Nordstadt:  32 Kinder ( 2 Kinder fehlen noch ) 
Grundschule Westfalendamm: 43 Kinder 
Grundschule Engelbertstraße: 61 Kinder 
Katholische Grundschule:  45 Kinder 
 

c) Frau Dowidat verweist auf die auch in der neuen Legislaturperiode gültige 
Beschlusslage zu § 61Schulgesetz – erweiterte Schulkonferenz bei der 
Besetzung von Schulleitungsstellen -. Der Vorsitzende des Schulausschusses 
und seine beiden Vertreter gehören mit beratender Stimme der erweiterten 
Schulkonferenz an. 
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11 Fragen des Ausschusses an die Verwaltung    
 
Herr Philipp bittet, in einer der nächsten Schulausschuss-Sitzungen zum Thema 
„Kompetenzzentrum“ zu berichten.  
 
 
Unterschriften zu den Seiten 1 bis 8 der Sitzungsniederschrift vom heutigen Tage. 
 
Schwelm, den 
21.01.2010 

gez. Philipp  gez. Passehl 

 Vorsitzender 
Schulausschuss 

 Schriftführerin 
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